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Сравнение методов линейного анализа трендов и двойного экспоненциального сглаживания для 

прогнозирования потребностей в лекарствах от хронических заболеваний 

 

Проблема исследования связана с неспособностью руководством здравоохранения Ирака добиться точного 

соответствия между фактическим и прогнозируемым спросом на лекарственные средства из-за 

использования неэффективных методов прогноза. Цель исследования:1) выбрать подходящий метод из двух 

подходов к прогнозированию: анализа тренда и двойного экспоненциального сглаживания. В качестве 

критериев выбора модели использовались показатели точности MAPE, MAD и MSD, которые наилучшим 

образом характеризуют тенденцию оценки потребностей в лекарствах от хронических заболеваний в период  

2017-2019 гг.; 2) спрогнозировать объемы лекарств, необходимых в течение следующих пяти лет.  

Показано, что метод двойного экспоненциального сглаживания является наиболее подходящим при 

прогнозировании потребностей в лекарствах от хронических заболеваний; он также показал снижение 

процента абсолютной ошибки при использовании количественных моделей.  

Предложенный подход к прогнозированию будет полезен также для промышленных предприятий, 

например, при прогнозировании ЗИП. 
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Khamid V.Kh. Comparing linear trend analysis and double exponential smoothing techniques for predicting 
the demand for chronic medications 
 
Healthcare administration of Iraq is unable to ensure accurate correspondence of actual medications 
demand to the forecast because of imperfect prediction techniques. Against this background, the research 
has two targets: 1) compare trend analysis with double exponential smoothing techniques and select the 
relevant subject to MAPE, MAD, and MSD accuracy model, which provide the best estimate for chronic 
medications demand in the period of 2017-2019, 2) predict the amount of medications needed for the next 
five years. The paper shows that the double exponential smoothing techniques is the best fit for predicting 
the demand for chronic medications, it also demonstrates MAPE decrease in quantitative models. The 
approach proposed may be useful also at industrial sites for inventory prediction. 
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